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Con menor plazo: se darán 20 días hábiles para pedir acuerdo al fisco 

La figura jurídica Acuerdos Conclusivos que establece el Código Fiscal de la 

Federación tuvo una modificación en 2020, que hoy limita a 20 días hábiles la 

temporalidad de conciliación entre los Servicios de Administración Tributaria (SAT) 

y el contribuyente deudor. 

Según explica el delegado de la Procuraduría Federal de la Defensa del 

Contribuyente (Prodecon) en Yucatán, Israel García Escutia, hasta antes de la 

reforma al Artículo 69-C del Código Fiscal el acuerdo conclusivo no tenía 

temporalidad limitada, el contribuyente con algún problema en su contabilidad 

podría recurrir a esta figura en cualquier momento del año. 

Sin embargo, hoy el Código Fiscal indica que la tramitación de los acuerdos 

conclusivos será de 20 días a partir del día que el SAT notifique las observaciones, 

preliquidación del acta final o la revisión de la contabilidad electrónica. 

Ahora “el contribuyente solo cuenta con 20 días hábiles para presentar la solicitud 

de acuerdo conclusivo. Anteriormente había un límite, pero con un poco más de 

plazo, incluso previo a la liquidación se podía presentar esta solicitud y tramitarla”, 

informó el representante de la Prodecon. 

“Actualmente ya se redujo el plazo, es de 20 días. Si no lo haces en ese tiempo, se 

procederá a desechar la solicitud del trámite del acuerdo conclusivo”. 

“El Código Fiscal ya establece la improcedencia como parte de la reforma de 2020 

en casos de solicitud de verificación de devolución de impuestos, solicitud de saldos 

a favor”, apuntó. 

“Si la autoridad considera que ejerce sus facultades de comprobación no será 

procedente el acuerdo conclusivo”, remarcó. “Tampoco será procedente tratándose 

de facultades de comprobación en compulsas a terceros”. 

“Otro causal de improcedencia es por sentencia o resolución que ordene a la 

autoridad fiscal de que reponga el procedimiento, si el contribuyente solicita la 

adopción de un acuerdo conclusivo ya no es procedente; si se presenta la solicitud 

fuera de los 20 días hábiles se desechará la petición y cuando se presuma la 

inexistencia de operaciones”. 

 

 

 

https://www.yucatan.com.mx/merida/con-menor-plazo-se-daran-20-dias-habiles-para-pedir-acuerdo-al-fisco
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Campaña 

El licenciado García Escutia informó que Prodecon realiza una campaña informativa 

sobre las nuevas reglas del acuerdo conclusivo, ya en vigor. El contribuyente debe 

conocer que tiene un plazo limitado de 20 días hábiles para solicitar ese derecho 

porque si no lo hace en este tiempo, su solicitud será desechada y tendrá que pagar 

íntegramente lo que imponga el SAT. 

“El año pasado tuvimos 35 solicitudes de acuerdos conclusivos, por lo que vemos 

que este tema es de interés para los contribuyentes”, dijo el delegado de Prodecon. 

El acuerdo conclusivo sí es un buen beneficio para el contribuyente, tiene más 

posibilidades de ganar que de perder, explicó. 

Si el contribuyente pierde la oportunidad de recurrir al acuerdo conclusivo, le 

determinan el crédito fiscal que debe pagar por las observaciones fiscales, 

forzosamente tendrá que contratar un abogado especialista que lleve un juicio en 

los tribunales y los honorarios de un abogado fiscal no son baratos. 

Además, el juicio dura muchos y años y el contribuyente tiene que exhibir una 

garantía que le cueste el equivalente del crédito fiscal. 

“Incluso, los tribunales jurisdiccionales no resuelven a fondo los casos, solo 

resuelven la reposición del procedimiento, solo piden la revaloración de las pruebas. 

La verdad, es lo menos que le conviene al contribuyente esperar una liquidación y 

recurrir a un litigio”. 

García Escutia destacó que la Prodecon es un árbitro entre la autoridad fiscal y el 

contribuyente, verifica que la visita domiciliaria, la revisión de gabinete y la revisión 

de contabilidad esté apegada a la ley fiscal, si el contribuyente tiene observaciones 

lo ayuda en la revisión, pero deberá solicitar la intervención de la instancia para que 

proceda. 

Los casos en que el contribuyente puede solicitar un acuerdo conclusivo son en la 

omisión de algún impuesto, por pago incorrecto, irregularidades en la contabilidad, 

errores en la documentación, entre otras causas. 

La autoridad fiscal tiene la obligación de analizar la información, verificar la 

contabilidad y valorarla para definir la situación del contribuyente, y emitir el crédito 

fiscal que tenga que pagar el contribuyente. 

El objetivo del acuerdo conclusivo es que se valore, si debe, que pague conforme a 

la ley, pero hay casos en que la autoridad no quiere valorar determinada información 

o por los tiempos de revisión considera que no es el momento oportuno de aportar 

los documentos. 
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Entonces es cuando la Prodecon conmina a la autoridad fiscal para que realmente 

haga una valoración y si tiene un adeudo, que lo cuantifique en términos reales y no 

invente cantidades. 

“Nos hemos percatado que a veces es impagable el crédito fiscal y obliga al 

contribuyente para que vaya a instancias de defensa y no se resuelve el problema. 

Con el acuerdo conclusivo se trata de evitar que el contribuyente llegue a los 

tribunales y en forma práctica pague lo justo y real”.— Joaquín Chan Caamal 

SAT Recursos para el contribuyente 

El delegado de la Prodecon señaló los beneficios del acuerdo conclusivo. 

Se descartan multas 

“El principal beneficio del acuerdo conclusivo no solo es que la autoridad se vea en 

la obligación de analizar toda la información durante la revisión que practique si se 

llegara a regularizar, sino que el Código Fiscal de la Federación establece la 

condonación del 100% si es la primera vez que usa el acuerdo conclusivo, no se le 

cobran las multas derivadas del ejercicio fiscal que por lo general son el 50% de la 

totalidad del crédito fiscal que se le determine. 

Ayuda jurídica 

En el peor de los casos, el acuerdo conclusivo permitirá conocer los fundamentos y 

motivos del por qué la autoridad fiscal revisa la contabilidad, y puede preparar su 

defensa pensando en que no le vaya tan bien en ese acuerdo. 
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Continúa Prodecon Delegación en Colima ofreciendo servicios en beneficio del 

contribuyente 

En medio de la pandemia por el Covid 19, la delegación Colima de la Procuraduría 

de la Defensa de los Contribuyentes (PRODECON) sigue ofreciendo diversos 

servicios a los contribuyentes, pero siguiendo con los protocolos de seguridad 

marcados por las autoridades de salud, dio a conocer Armando González Arroyo, 

delegado en Colima. 

El funcionario agregó que entre los servicios se encuentran asesoría, consulta, 

representación legal, defensa, quejas, reclamaciones, acuerdos conclusivos y 

consultas especializadas. 

Indicó que por la contingencia sanitaria, están privilegiando los canales remotos 

como son los teléfonos 5512059000 extensión 5100, 5101, 5106, 5109, 5110 y 

5111, así como lada sin costo 800 6110190 con las mismas extensiones. Además 

del correo electrónico oficialia.colima@prodecon.gob.mx. 

En el módulo de citas en el Portal Oficial de Prodecom, se pueden agendar citas de 

manera remota a través de la aplicación zoom. También pueden agendar citas 

presenciales, a través de dicho módulo, por lo que acudirían a las instalaciones 

ubicadas en Paseo Miguel de la Madrid Hurtado 690 interior B en Residencial Valle 

Dorado. 

Abundó que el servicio de orientación y asesoría es el primer contacto con el 

contribuyente, en donde acude a solicitar cualquier servicio o informar sobre su 

problema en materia fiscal federal. Luego, el asesor observará si la consulta puede 

remitirse a otra área como quejas y reclamaciones, en donde actúan como una 

Procuraduría investigadora, haciendo investigaciones relacionadas con el acto d 

autoridad y pueden solicitar información inclusive a terceros, que también se 

consideran autoridades fiscales. 

Dijo que derivado del acto inicial, puede ser procedente el servicio de representación 

legal en donde Prodecon funge como abogado patrón del contribuyente y analiza el 

caso particular, presenta los medios pertinentes, se dictamina la viabilidad de su 

presentación y se le apoya a presentar los medios de defensa hasta llegar a las 

últimas consecuencias, buscando la solución favorable del contribuyente. 

Mencionó que el servicio de consultas especializadas, similar al que ofrece el SAT 

se realiza un análisis concreto respecto a la aplicación de alguna norma o la 

situación específica que manifieste el contribuyente. 

http://colimapm.com/Inicio/Noticia/162381
http://colimapm.com/Inicio/Noticia/162381
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Agregó que el servicio de acuerdo conclusivo es en el que Prodecon actúa como 

intermediario derivado de la calificación de hechos que realice la autoridad fiscal a 

diversas partidas motivo del procedimiento de fiscalización. Según la legislación 

vigente en 2021, el contribuyente tiene un plazo de 21 días para acudir a este 

acuerdo, posterior a la notificación de las observaciones o resolución de aplicación 

de revisión de gabinete o de revisión electrónica. 

En este acuerdo puede plantear argumentos de fondo, en los cuales considere que 

al autoridad está calificando de manera incorrecta los hechos u omisiones que 

fueron materia de la revisión aportando documentación inclusive adicional al 

aportada en el procedimiento de fiscalización. 

“También se puede acudir a solicitar regularizar su situación fiscal de manera total 

con el beneficio de la condonación del cien por ciento de las multas, la primera 

ocasión que solicite un acuerdo conclusivo, en las posteriores disminuirá el 

porcentaje de condonación atendiendo los supuestos del artículo 17 de la Ley 

Federal de Derechos”, informó. 

Dijo que con la sola presentación de este acuerdo se suspenden los plazos del 

procedimiento para que este concluya, el contribuyente en este periodo no va a ser 

objeto de un acto de molestia de la autoridad fiscal, “son contados los acuerdos en 

los cuales la autoridad y el contribuyente no llegan a un consenso, pero si no se 

suscribe se levanta la suspensión de plazos y continua el procedimiento como si 

nada hubiera ocurrido”. 
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PRODECON proporciona servicios en línea 

Dadas las condiciones sanitarias en el estado por la pandemia, la Procuraduría de 

la Defensa del Consumidor (PRODECON) proporciona de manera sencilla y gratuita 

servicios de orientación, asesoría, consulta, trámite de quejas y representación legal 

mediante medios remotos, informó el titular de la dependencia, Alejandro Gutierrez 

Moyao. 

Mencionó que los servicios que se brindan a los contribuyentes son vía telefónica, 

correo electrónico y actualmente se implementó la modalidad de atención de 

manera remota por videoconferencia en la plataforma Zoom, con lo que han 

optimizado sus servicios. 

Destacó que la PRODECON es un organismo que proporciona asistencia y asesoría 

a los pagadores de impuestos en cualquier tipo de problemática que tengan con las 

autoridades fiscales a nivel federal, con el Servicio de Administración Tributaria, el 

IMSS, el ISSSTE y el INFONAVIT y vela porque se respeten sus derechos. 

“Apoyamos a los contribuyentes que tengan alguna problemática con las 

autoridades fiscales, o tengan algún incumplimiento en sus obligaciones fiscales, 

alguna asesoría que requieran o si tienen alguna situación de créditos fiscales o 

multas”, especificó. 

Pese a la pandemia, advirtió que las actividades fiscales siguen actuando, por lo 

que reiteró que la dependencia está en la mejor disposición de apoyar a los 

contribuyentes a través de los medios de contacto y de comunicación. 

Añadió que han detectado que una las problemáticas que presentan los 

contribuyentes con mayor frecuencia son en contra del SAT principalmente, en 

materia de devolución de impuestos. 

Además, mencionó que han identificado que cuando un derechohabiente no paga 

las cuotas obrero -patronales y los pagos correspondientes de las aportaciones por 

créditos a la vivienda, una de las prácticas que realiza este tipo de instituciones es 

la inmovilización de cuentas bancarias, “hemos atendiendo este tipo de 

problemáticas principalmente aquí en Hidalgo”. 

Finalmente, puso a disposición de los contribuyentes los contactos de atención a 

través del número telefónico 551205 9000 ext. 2400, 2408, 2409 y 2411 o al correo 

electrónico delegacionhidalgo@prodecon.gob.mx, 

oficialía.hidalgo@prodecon.gob.mx, martincarmona@prodecon.gob.mx en un 

horario de atención de 9:00 a 17 horas. 

 

https://aldianoticias.mx/2021/02/04/prodecon-proporciona-servicios-en-linea/
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Entrevista al Delegado de PRODECON en Oaxaca, Josué Jiménez Guevara, en el 

programa “El Comentario” conducido por Javier Guerrero trasmitido en 100.5 FM. 

Tema: “Reforma Fiscal 2021, Servicios que brinda PRODECON”. (04/02/2021) 

Escucha  

 

 

 

Entrevista a la Delegada de PRODECON en Michoacán, Liz Marisol Gómez 
González, en el programa Qué bonito es Michoacán conducido por José Enrique 
Guadarrama, transmitido en Radio Ranchito. Tema: Servicios PRODECON. 
(04/02/2020) 
  
Escucha  

 

 

 

 

 

 

 

 

  

https://www.prodecon.gob.mx/audios-entrevistas/2021/02-2021/el_comentario_0axaca_04022021_1.mp3
https://www.prodecon.gob.mx/audios-entrevistas/2021/02-2021/audio_michoacan.mp3
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La Corte admite a trámite acción de inconstitucionalidad contra reformas al Código 

Fiscal 

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) admitió a trámite la acción de 

inconstitucionalidad promovida por el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso 

a la Información y Protección de Datos Personales (Inai) contra las reformas 

aprobadas al Código Fiscal de la Federación, ya que, según el organismo, permiten 

al Servicio de Administración Tributaria (SAT) entregar a terceros datos biométricos 

de los contribuyentes sin el consentimiento de éstos. 

El ministro Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena se encargará de elaborar el proyecto de 

sentencia respecto de la impugnación del Inai contra de las reformas al citado 

código. 

En diciembre pasado, el pleno del Inai acordó que su área jurídica presentara una 

acción de inconstitucionalidad ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación 

(SCJN) contra esas modificaciones, que, de acuerdo con los comisionados, ponen 

en riesgo la protección de datos personales de millones de contribuyentes. 

 

Mexicanos Contra la Corrupción, en evasión fiscal: SAT 

Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI), organización fundada por 

Claudio X. González Guajardo, utiliza un entramado muy parecido al empleado por 

las empresas factureras para la evasión fiscal, aseguró Raquel Buenrostro, jefa del 

Servicio de Administración Tributaria (SAT). 

Reveló que mediante ese mecanismo –denunciado por el gobierno federal como 

una vía para la evasión fiscal– en la organización MCCI “meten nóminas de 

personas inexistentes, servicios que no existen y donativos que no son donativos, 

sino transferencias para otro tipo de acuerdos”. 

Grupos relacionados con X. González han interpuesto amparos contra algunas de 

las obras y decisiones impulsadas por el actual gobierno, como el Aeropuerto Felipe 

Ángeles, que se construye en Santa Lucía. MCCI es frecuentemente señalada por 

el presidente Andrés Manuel López Obrador como impulsora de los opositores al 

actual gobierno. 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/02/05/politica/la-corte-admite-a-tramite-accion-de-inconstitucionalidad-contra-reformas-al-codigo-fiscal/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/02/05/politica/la-corte-admite-a-tramite-accion-de-inconstitucionalidad-contra-reformas-al-codigo-fiscal/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/02/05/politica/mexicanos-contra-la-corrupcion-en-evasion-fiscal-sat/
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Adeuda Salinas Pliego 40 mil mdp al fisco: Jefa del SAT 

Los impuestos adeudados por el empresario Ricardo Salinas Pliego ascienden a 40 

mil millones de pesos, reveló Raquel Buenrostro, jefa del Servicio de Administración 

Tributaria (SAT). 

En entrevista con el programa Los Periodistas, de La Octava, Buenrostro indicó 

que las empresas de Salinas Pliego, de las cuales Elektra es la más importante, 

deben alrededor de 32 mil millones de pesos en montos históricos, que al 

actualizarse suman cerca de 40 mil millones. 

Informó asimismo la jefa del SAT que, con relación a esos adeudos, las empresas 

de Salinas Pliego han perdido ante la autoridad fiscal diversos juicios en tribunales 

especializados. 

“Bueno, como ustedes saben, nosotros nos tenemos que apegar al secreto fiscal -

comentó Buenrostro a sus entrevistadores, Álvaro Delgado y Alejandro Páez-. Pero 

lo que sí les puede decir, que ya es público porque eso nosotros no lo sacamos, 

incluso la información sale antes de que nos lo notifiquen al SAT, (que) tenemos ya 

seis juicios que ganamos en primera instancia. De esos seis, uno también ya lo 

ganamos en segunda instancia. 

Salinas Pliego debe 40 mil mdp de impuestos, informa jefa del SAT Zeta Tijuana 

 

Contra funcionarios del SAT, 654 denuncias 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) informó que durante el 2020 se 

promovieron 263 denuncias ante el Órgano Interno de Control, en contra de 654 

servidores públicos que trabajan en dicha institución; además de otras 49 denuncias 

ante la Fiscalía General de la República (FGR) por presuntos delitos en contra de 

90 servidores públicos, lo que representó un aumento de 96% anual. 

En el 2020, la Administración General de Evaluación del SAT atendió 2,583 

denuncias, de las cuales 1,943 procedieron para su análisis e investigación, lo que 

representó un incremento de 4% respecto al 2019. 

También se dio a conocer que se consignaron seis asuntos judiciales por parte de 

la Fiscalía General y se emitieron dos sentencias en contra de dos servidores 

públicos, una con acuerdo reparatorio y una con sentencia condenatoria, según 

datos publicados en el Informe Tributario del cuarto trimestre que dio a conocer el 

SAT. 

SAT limpia de corrupción la casa; envía a 90 al MP  El Universal 

https://aristeguinoticias.com/0502/dinero-y-economia/adeuda-salinas-pliego-40-mil-mdp-al-fisco-jefa-del-sat/
https://zetatijuana.com/2021/02/salinas-pliego-debe-40-mil-mdp-de-impuestos-informa-jefa-del-sat/
https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Contra-funcionarios-del-SAT-654-denuncias-20210204-0093.html
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/sat-limpia-de-corrupcion-la-casa-envia-90-al-mp
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El SAT rompe récord en recuperación por fiscalización 

La semana pasada, Gabriel Yorio, subsecretario de Hacienda, presentó el Informe 

de Finanzas Públicas y Deuda Pública al Cuarto Trimestre de 2020. 

Uno de los puntos que más llaman la atención sobre el informe es que el Servicio 

de Administración Tributaria (SAT) alcanzó un nuevo récord en recuperación por 

fiscalización: por cada peso invertido, el fisco recuperó 123.4 pesos. Esto implica 

que se obtuvieron 385 mil millones de pesos. 

En los últimos años, la recuperación ha ido en aumento. Por cada peso invertido en 

fiscalización durante 2019, por ejemplo, el SAT recaudó 87.5 pesos. Esto representó 

un incremento del 43% frente a 2018. 

 

Mineras pagaron 50% menos impuestos en 2020 

En 2020, empresas mineras en México pagaron 235 mil millones de pesos en 

impuestos. Esto representa una caída de 49% frente a 2019 cuando se recaudaron 

461 mil millones de pesos, de acuerdo con el Servicio de Administración Tributaria 

(SAT). 

Como explica La Jornada, desde 2014 las empresas mineras se someten a los 

siguientes impuestos: 

 ISR. 

 Derecho por superficie concesionada. 

 Impuesto especial sobre minería de 7.5% sobre las utilidades. 

 Impuesto para la producción de oro y plata por 0.5%. 

Por todo esto, la Cámara Minera de México (Camimex) ha dicho en varias ocasiones 

que la industria es una de las que más contribuye en la recaudación del país. 

Quieren crear más impuestos 

Hace unas semanas, el grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados 

presentó una iniciativa para aumentar el cobro de impuestos a estas empresas. 

Actualmente, el artículo 263 de la Ley Federal de Derechos establece que las 

empresas deben pagar según las hectáreas concesionadas; sin embargo, según la 

iniciativa, en otros países de América Latina las empresas pagan según la venta de 

sus productos. 

 

https://www.elcontribuyente.mx/2021/02/el-sat-rompe-record-en-recuperacion-por-fiscalizacion/
https://www.finanzaspublicas.hacienda.gob.mx/work/models/Finanzas_Publicas/docs/ori/Ingles/Quarterly_Report/2020/Comunicado_No._004.pdf
https://www.finanzaspublicas.hacienda.gob.mx/work/models/Finanzas_Publicas/docs/ori/Ingles/Quarterly_Report/2020/Comunicado_No._004.pdf
https://www.elcontribuyente.mx/2021/02/mineras-pagaron-50-menos-impuestos-en-2020/
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Expertos demandan erradicar el outsourcing del sector agrícola 

Trabajadores del sector agrícola y especialistas en temas laborales llamaron a 

eliminar por completo el modelo de contratación mediante el outsourcing o 

tercerización, ya que, a pesar de las regulaciones actuales, prevalece una 

simulación de muchas empresas en perjuicio de los trabajadores. 

Durante un foro organizado por la agrupación Relevo XXI, Octavio López, jornalero 

de San Quintín, explicó que en esta zona la subcontratación es aprovechada por 

empresarios del ramo para impedir la sindicalización de los trabajadores. 

Saúl Gómez, repartidor de comida por aplicación informática, indicó que en este 

sector están peor, ya que son considerados socios, por lo que al no ser empleados 

por el tipo de contrato que firman, carecen prestaciones, vacaciones o seguro 

médico. 

 

Miguel Herrera firma acuerdo para saldar deuda fiscal por 1.6 millones de pesos 

El exfutbolista omitió reportar ingresos que obtuvo durante el 2014 cuando se 

desempeñaba como director técnico de la Selección Nacional de Fútbol 

Miguel Herrera Aguirre, ex futbolista y ex director técnico del América, acordó con 

la Procuraduría Fiscal de la Federación pagar 1,622,496 pesos, tras ser acusado 

por defraudación fiscal equiparada, al reportar ingresos menores a los que obtuvo 

en el 2014 cuando se desempeñaba como entrenador de la Selección Mexicana de 

Fútbol. 

De acuerdo con información del periódico Milenio, Herrera Aguirre omitió declarar 

737,000 pesos de impuestos ante el Servicio de Administración Tributaria (SAT), ya 

que más recargos y actualizaciones en seis años, la cantidad asciende a 1.6 

millones de pesos. 

También se indica que el convenio también incluye la publicación de un mensaje en 

un medio de circulación nacional como ejemplo al resto de la población con el fin de 

que cumpla con el pago de impuestos. 

Como lo hizo en su momento Walmart, que llegó a un acuerdo para pagar 8,079 

millones de pesos en mayo y en el 7 julio publicó un desplegado en el que indicaron 

la cantidad pagada e indicaron que “reiteraban su compromiso de operar con apego 

al marco legal, tal y como deben hacerlo todas las empresas”. 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/02/05/politica/008n3pol
https://www.infobae.com/america/deportes/2021/02/04/miguel-herrera-firma-acuerdo-para-saldar-deuda-fiscal-por-16-millones-de-pesos/
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Acuerdo por el que se dan a conocer los porcentajes y los montos del estímulo fiscal, 

así como las cuotas disminuidas del impuesto especial sobre producción y servicios 

aplicables a los combustibles que se indican, correspondientes al periodo que se 

especifica. 

 

 

Acuerdo por el cual se dan a conocer los montos de los estímulos fiscales aplicables 

a la enajenación de gasolinas en la región fronteriza con los Estados Unidos de 

América, correspondientes al periodo que se especifica. 

  

 

Acuerdo por el cual se dan a conocer los montos de los estímulos fiscales aplicables 

a la enajenación de gasolinas en la región fronteriza con Guatemala, 

correspondientes al periodo que se especifica. 

  

 

Senado de EU le 'mete turbo' para aprobar nuevo paquete de estímulos por 1.9 

billones de dólares 

El Senado de Estados Unidos aprobó este viernes una resolución sobre 

presupuesto, que es un paso crucial para la rápida sanción del plan de rescate de 

1.9 billones de dólares del presidente Joe Biden, sin el apoyo de los republicanos. 

La vicepresidenta Kamala Harris presidió la sesión para superar el empate con su 

voto. 

Los demócratas aplaudieron cuando Harris anunció el resultado, 51-50 a favor de 

la resolución, alrededor de las 5:30 horas locales. Durante la sesión, que duró toda 

la noche, los senadores votaron sobre enmiendas que definirían los contornos de la 

ley de ayuda por el COVID-19. 

 

 

http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5610987&fecha=05/02/2021
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5610987&fecha=05/02/2021
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5610987&fecha=05/02/2021
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5610987&fecha=05/02/2021
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5610988&fecha=05/02/2021
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5610988&fecha=05/02/2021
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5610988&fecha=05/02/2021
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5610989&fecha=05/02/2021
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5610989&fecha=05/02/2021
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5610989&fecha=05/02/2021
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/senado-de-eu-da-visto-bueno-a-resolucion-sobre-plan-de-rescate-propuesto-por-biden
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/senado-de-eu-da-visto-bueno-a-resolucion-sobre-plan-de-rescate-propuesto-por-biden
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Suman 162,922 muertes por coronavirus en México; hay un millón 899,820 casos 

La Secretaría de Salud informó este jueves que ya son 162 mil 922 las personas 

fallecidas por el nuevo coronavirus SARS-COV-2 en México. 

Además, los casos confirmados ascendieron a un millón 899 mil 820, detalló la 

dependencia. 

Mientras tanto, los casos activos estimados de la enfermedad COVID-19 

aumentaron a 81 mil 538. 

La hipertensión, la obesidad y la diabetes son, respectivamente, los primeros tres 

padecimientos asociados a los decesos por coronavirus. 

 

AMLO confirma que dio negativo a prueba de Covid-19 

En un video publicado en sus redes sociales, el presidente Andrés Manuel López 

Obrador reiteró que México está preparado para hacer frente a la crisis sanitaria y 

la crisis económica que se enfrenta a nivel mundial. 

El presidente Andrés Manuel López Obrador dio a conocer que salió negativo a la 

prueba de Covid-19 que se aplicó la mañana de este jueves 4 de febrero. 

 

 

Les dan dos horas más a restauranteros; piden cuatro 

El sector restaurantero rechazó la propuesta del gobierno capitalino de ampliar el 

horario de cierre a las 20:00 horas en la mesa de negociación que tuvieron el 

miércoles pasado. 

La Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados 

(CANIRAC), la Asociación Mexicana de Restaurantes (AMR) y la Asociación de 

Directores de Cadenas Restauranteras (DICARES) señalaron a las autoridades que 

es necesario el horario nocturno pues representa 43% de las ventas totales y ellos 

no han dado argumentos técnicos para rechazarlo. 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/suman-162-922-muertes-por-coronavirus-en-mexico
https://www.eleconomista.com.mx/politica/AMLO-confirma-que-dio-negativo-a-prueba-de-Covid-19-20210204-0133.html
http://www.eleconomista.com.mx/politica/AMLO-confirma-que-dio-positivo-a-Covid-19-20210124-0033.html
https://www.excelsior.com.mx/comunidad/les-dan-dos-horas-mas-a-restauranteros-piden-cuatro/1431043
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México frenará contagios hasta octubre de 2022: UAM 

México podrá frenar los contagios de Covid-19 hasta octubre de 2022, según el 

modelo evolutivo desarrollado por investigadores del departamento de Economía 

de la Unidad Iztapalapa de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM). 

Para esas fechas México habrá sumado tres millones 278 mil 208 personas 

contagiadas de Covid-19, es decir, más de un millón 300 mil adicionales de las que 

tenemos hoy. Y se estima habrá 222 mil 918 defunciones, por lo que “aún faltarían 

73 mil 834 más, respecto del dato del 23 de enero de 2021”. 

 

 

EL MUNDO TIENE MÁS VACUNADOS QUE CONTAGIADOS 

La cifra mundial de personas que recibieron al menos una dosis de la vacuna contra 

covid-19 ya es mayor que la de contagiados. 

De acuerdo con un balance del centro especializado Our World in Data, generado 

por la Universidad de Oxford, las dosis aplicadas hasta las 22:00 horas de ayer 

sumaban 107 millones 344 mil 764. En tanto, las personas que contrajeron el virus, 

reportó la Universidad Johns Hopkins, sumaban 104 millones 832 mil 983 hasta el 

mismo momento. 

 

Restricciones en Europa impedirán anticipo a México de vacunas contra Covid-19 

para el 10 de febrero: López -Gatell 

El subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López Gatell, 

informó que debido a que la Unión Europea creó un mecanismo para frenar 

exportación de vacunas contra Covid-19, México no podrá recibir un adelanto de 

vacunas de Pfizer el próximo 10 de febrero, por lo que el próximo envío se mantiene 

para el 15 de febrero. 

En conferencia de prensa en Palacio Nacional, el funcionario de Salud recordó que 

el 30 de enero la Unión Europea puso control a las exportaciones de las vacunas 

contra el Covid-19 para asegurar que sus países reciban las dosis compradas y que 

las farmacéuticas no den prioridad a otros mercados. 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/mexico-frenara-contagios-hasta-octubre-de-2022-uam-pandemia-coronavirus-covid-19-vacunas-6326321.html
https://www.excelsior.com.mx/nacional/el-mundo-tiene-mas-vacunados-que-contagiados-combate-a-la-pandemia-marca-un-hito/1431057
https://www.excelsior.com.mx/nacional/el-mundo-tiene-mas-vacunados-que-contagiados-combate-a-la-pandemia-marca-un-hito/1431057
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Restricciones-en-Europa-impediran-anticipo-a-Mexico-de-vacunas-contra-Covid-19-para-el-10-de-febrero-Lopez--Gatell-20210204-0128.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Restricciones-en-Europa-impediran-anticipo-a-Mexico-de-vacunas-contra-Covid-19-para-el-10-de-febrero-Lopez--Gatell-20210204-0128.html
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8.7% creció el gasto en salud durante la pandemia en 2020: México Evalúa 

El gasto en salud creció 8.7 por ciento (51 mil millones de pesos) con relación a 

2019, reveló la consultora México Evalúa en la conferencia Pesos y centavos de 

2020, presentado ayer por Mariana Campos, coordinadora del Programa de Gasto 

Público. 

Sin embargo, el gasto en ese sector durante el año pasado fue 4.5 por ciento menor 

al presupuesto aprobado, es decir, 33 mil millones de pesos previstos para salud no 

fueron ejercidos, explicó la especialista con base en el análisis de los datos del 

Informe Anual de Finanzas Públicas de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 

(SHCP). 

 

ASESORES DE ORO EN EL CONGRESO DE LA CDMX 

Los diputados del Congreso de la Ciudad de México no escatiman en asesores. 

Incluso, tienen colaboradores que ganan más que ellos mismos. 

Legisladores capitalinos de Morena y del PAN contratan asesores con sueldos que 

van desde los 65 mil hasta los 94 mil pesos brutos al mes. Los montos son pagados 

con el presupuesto del Poder Legislativo local. 

El monto bruto de la dieta mensual de un diputado de la ciudad corresponde a 77 

mil 612 pesos, mientras que el del Ejecutiva local es de 111 mil pesos al mes. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-87-crecio-el-gasto-en-salud-durante-la-pandemia-en-2020-Mexico-Evalua20215238
https://www.reporteindigo.com/reporte/asesores-de-oro-en-el-congreso-de-la-cdmx-sueldos-legisladores/
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¿Quién tiene derecho a cobrar una pensión por fallecimiento? 

Qué pasa cuando un familiar fallece y estaba asegurado por alguna entidad para el 

retiro? Si le sobreviven sus beneficiarios, éstos puedan reclamar el derecho a cobrar 

dicha pensión. 

Los casos en los que el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) considera 

entregar una pensión a los dependientes económicos del beneficiario directo son 

viudez, orfandad y ascendencia. 

 

Veracruz destina 3,300 millones de pesos para el déficit del Instituto de Pensiones 

En el 2020 se destinaron 3,300 millones de pesos de recursos locales como subsidio 

para el organismo y pagar a los pensionados. 

La mayor preocupación para el gobierno estatal de Veracruz es el déficit que 

provoca el pago de pensiones a través del Instituto de Pensiones del Estado (IPE); 

en el 2020 se destinaron 3,300 millones de pesos de recursos locales como subsidio 

para el organismo y pagar a los pensionados. 

 

El antes y después de la reforma al sistema de pensiones: guía para entender los 

nuevos beneficios 

Los ajustes beneficiarán a las personas de la tercera edad al momento de su retiro 

Una serie de cambios arrojó la reforma al sistema de pensiones, que fue aprobada 

desde el mes de diciembre de 2020. Ante ello, en este espacio daremos a conocer 

los principales ajustes de la iniciativa en beneficio de las personas de la tercera edad 

cuando llegue el momento de su retiro. 

De acuerdo con la Comisión Nacional del Sistema para el Retiro (Consar), la minuta 

buscará mejorar la calidad de vida de los adultos mayores que se encuentran 

sujetos al régimen pensionario de la Ley del Seguro Social (LSS). 

 

 

 

 

 

file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
https://www.dineroenimagen.com/tu-dinero/quien-tiene-derecho-cobrar-una-pension-por-fallecimiento/130715
https://www.eleconomista.com.mx/estados/Veracruz-destina-3300-millones-de-pesos-para-el-deficit-del-Instituto-de-Pensiones--20210204-0126.html
https://www.infobae.com/america/mexico/2021/02/04/el-antes-y-despues-de-la-reforma-al-sistema-de-pensiones-guia-para-entender-los-nuevos-beneficios/
https://www.infobae.com/america/mexico/2021/02/04/el-antes-y-despues-de-la-reforma-al-sistema-de-pensiones-guia-para-entender-los-nuevos-beneficios/
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
file:///C:/Users/nancy.varela/Documents/AGENDA
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Recesión pandémica, primera tarea del Comité de Fechado de Ciclos Económicos: 

Jonathan Heath 

El Comité de Fechado de Ciclos Económicos de México tuvo su primera sesión 

formal el pasado 3 de febrero y se fijó entre sus primeras tareas la identificación de 

cuando comenzó “la recesión pandémica”. 

De acuerdo con Jonathan Heath Constable, que es uno de los siete integrantes del 

Comité, se reunirán como mínimo una vez al mes durante este primer año para 

ponerse de acuerdo sobre las tareas, cuestiones administrativas “y también para 

comenzar a identificar las fechas de inicio y terminación de todas las recesiones que 

hemos tenido (en México) desde 1980 para acá”, incluida la actual. 

 

 

 

SCJN abre la puerta a litigios 

El reciente fallo de la Suprema Corte de Justicia de La Nación (SCJN) en materia 

de electricidad, sienta un precedente para que la iniciativa que modifica la Ley de 

la Industria Eléctrica, sea impugnada y declarada inconstitucional porque no se 

apega al artículo 28 de la Constitución, señalan expertos. 

La propuesta del presidente Andrés Manuel López Obrador, recoge las medidas 

que fueron invalidadas en esta semana por la Corte, como priorizar a la Comisión 

Federal de Electricidad (CFE) para el despacho de energía y desplazar a las plantas 

de energía renovable, dijo Severo López Mestre, experto en energía y director de 

Galo Energy. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Recesion-pandemica-primera-tarea-del-Comite-de-Fechado-de-Ciclos-Economicos-Jonathan-Heath-20210204-0143.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Recesion-pandemica-primera-tarea-del-Comite-de-Fechado-de-Ciclos-Economicos-Jonathan-Heath-20210204-0143.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/2/5/scjn-abre-la-puerta-litigios-253596.html
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Iniciativa de reforma eléctrica pone en dilema financiero a la CFE 

De prosperar la iniciativa de reforma al sector eléctrico que presentó esta semana 

el Ejecutivo mexicano, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) será víctima de 

sus propias ineficiencias, pues la filial que mayores ganancias le genera, la de 

suministro básico, estaría obligada a comprar electricidad más cara, la que 

producen sus filiales de generación, que además son las únicas que le generan 

pérdidas. 

“Este es el dilema principal de la CFE. El suministrador básico tiene como objetivo 

atender la demanda, especialmente la de los usuarios menos privilegiados, 

buscando los menores precios posibles, (no obstante), el generador eléctrico busca 

los mayores precios posibles que le permitan cubrir sus costos para no incurrir en 

pérdidas y es indiferente a quien le compra”, explican Montserrat Ramiro y Jesús 

Serrano, excomisionados de la Comisión Reguladora de Energía (CRE). 

 

Estados advierten que reforma eléctrica ahuyentará las inversiones 

Representantes de los gobiernos estatales con inversiones en energías renovables 

aplaudieron que la Suprema Corte de Justicia de la Nación metiera freno a la Política 

de de confiabilidad seguridad continuidad y calidad en el Sistema Eléctrico Nacional 

promovida por la Secretaría de Energía. 

Funcionarios y empresarios de Tamaulipas, Coahuila y Nuevo León, estados con 

alto potencial para la energía solar y eólica también salieron a defender las 

inversiones que han llegado a sus estados a partir de la reforma energética. 

 

Chiapas pide tarifa justa a CFE 

El diputado federal de Chiapas por Morena, Raúl Eduardo Bonifaz Moedano, pidió 

a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) que se establezca en el estado una 

tarifa doméstica justa del servicio eléctrico. 

El presidente de la Comisión de la Frontera Sur de la Cámara de Diputados aseguró 

que la condonación de la deuda a los habitantes de Tabasco, anunciada el martes, 

es una medida que beneficia a la población, que además tendrá la tarifa doméstica 

más baja que tiene la CFE, es decir, la 1F. 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Iniciativa-de-reforma-electrica-pone-en-dilema-financiero-a-la-CFE--20210205-0004.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/estados-advierten-que-reforma-electrica-ahuyentara-las-inversiones-energias-renovables-scjn-rocio-nahle-6326414.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/chiapas-pide-tarifa-justa-a-cfe-servicio-electrico-tarifa-domestica-hogares-electricidad-6326465.html
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En picada, locales en los aeropuertos 

La disminución del tráfico aéreo en las principales terminales del país debido a la 

pandemia de covid-19, generó que los grupos aeroportuarios del Pacífico (GAP), 

del Centro Norte (OMA) y del Sureste (ASUR) perdieran conjuntamente más de 3.4 

mil millones de pesos de ingresos no aeronáuticos durante los primeros nueve 

meses de 2020. 

GAP, por ejemplo, vio disminuido este tipo de ingresos hasta 36%. De dicho 

porcentaje, los negocios operados por terceros mostraron un retroceso de 33.6%, 

pues las tiendas libres de impuestos o duty free, perdieron 40.3%; los alimentos y 

bebidas, también disminuyeron 38.6%; los locales comerciales bajaron 33.9%; las 

arrendadoras de autos, 25.8%, entre otros ingresos como el arrendamiento de 

espacio, el tiempo compartido, transportación terrestre, comunicaciones y servicios 

financieros, etcétera. Mientras que en el caso de los negocios operados 

directamente por la empresa, hubo una baja de 44.4%, pues los ingresos por 

estacionamientos de automóviles mostraron un retroceso de 43.6%; las salas VIP, 

-44.1%; la publicidad, -53.7%; y las tiendas de conveniencia, -35.8%. 

 

 

 

Semáforo rojo pega a ventas de autos y caen 22.6% durante enero 

El cierre de las actividades por la pandemia del Covid-19 que mantuvo en semáforo 

rojo a la zona metropolitana y otros 10 estados en el país provocó que se irrumpiera 

la tendencia de recuperación que presentó la industria automotriz durante el último 

trimestre del 2020, pues en enero provocó una caída de 22.6% en la 

comercialización de autos ligeros a nivel nacional, afirmó la Asociación Mexicana 

de Distribuidores de Automotores (AMDA). 

La industria automotriz vendió 81,203 vehículos ligeros en México durante el primer 

mes del 2021, que representó la disminución de 23,649 vehículos respecto a enero 

del 2020, cuando vendió 104,852 unidades, con lo cual ya suma 11 meses de 

descenso continuo, de acuerdo con el reporte automotor del Inegi. 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/empresas/en-picada-locales-en-los-aeropuertos/130716
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Semaforo-rojo-pega-a-ventas-de-autos-y-caen-22.6-durante-enero-20210205-0001.html
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Agro mexicano hila 11 años de alzas exportadoras y logra récord 

Las exportaciones mexicanas de productos agropecuarios sumaron 18,683 millones 

de dólares en 2020, acumulando 11 años de crecimientos interanuales continuos, 

de acuerdo con datos del Banco de México. 

Este fue el único de los grandes rubros que creció en las divisiones para clasificar 

las exportaciones mexicanas el año pasado. 

 

 

Ni el Super Bowl salva las exportaciones de aguacate mexicano 

Los ‘totopos con guacamole’ se han convertido en un invitado imprescindible para 

los aficionados estadounidenses del ‘Super Bowl’, sin embargo, la demanda de 

aguacates para este año fue mucho menor en comparación al año previo, ya que 

miles de restaurantes, bares y sitios de esparcimiento continúan aplicando medidas 

restrictivas para evitar la propagación del COVID-19. 

De acuerdo con cifras del Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera 

(SIAP), las exportaciones mexicanas de aguacate que tienen como destino el 

mercado estadounidense cayeron 27.5 por ciento anual durante las cuatro semanas 

previas al ‘Super Bowl LV’. 

“Generalmente, durante las semanas previas a la realización del evento deportivo, 

se verifica un aumento progresivo en las exportaciones de aguacate entero fresco 

desde México hacia los Estados Unidos”, señaló el SIAP en un reporte. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Agro-mexicano-hila-11-anos-de-alzas-exportadoras-y-logra-record-20210204-0160.html
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/exportaciones-de-aguacate-a-eu-cayeron-27-5
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Aprueban a Pemex inversión de 580 mdd 

La Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) dio a conocer que aprobó la 

modificación al Plan de Desarrollo para la Extracción en la asignación A-0371-2M- 

Campo Xux de Pemex Exploración y Producción (PEP), para el cual se invertirán 

580.88 millones de dólares. 

En su sesión extraordinaria del Órgano de Gobierno, el regulador informó que la 

asignación A-0371-2M-Campo Xux cuenta con una superficie de 31.502 km2 y se 

localiza en aguas territoriales del Golfo de México a 52 Km al noroeste de la 

Terminal Marítima de Dos Bocas y 19.5 km del municipio de Frontera en el estado 

Tabasco. 

 

Michoacán, el vencedor en la venta de aguacate 

Los productores de aguacate en México, sobre todo los de Michoacán, lograron 

sortear la pandemia de Covid-19, al no bajar sus exportaciones a lo largo del año 

pasado, por lo que los envíos se verán todavía más beneficiados con el LV Super 

Bowl, que se llevará a cabo el próximo domingo 7 de febrero. 

La Asociación de Productores y Empacadores Exportadores de Aguacate de México 

(Apeam) señaló, en un documento compartido a La Razón, que la exportación de 

este fruto no se detuvo a pesar de la pandemia, por lo que la temporada más 

importante para ellos transcurre sin contratiempos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/negocios/aprueban-pemex-inversion-580-mdd-422257
https://www.razon.com.mx/negocios/michoacan-vencedor-venta-aguacate-422245
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Cayó 22.6% venta de autos en enero: Inegi 

La venta de autos inició el año con una caída de 22.6 por ciento, dio a conocer el 

Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En enero se vendieron 81 mil 

203 vehículos ligeros, 23 mil 649 menos que en el mismo periodo de 2020. 

“El incremento de contagios, muertes y temor causado por la pandemia Covid-19 

es el principal factor explicativo de este resultado, aunado a disminución en el 

suministro de vehículos a causa de la insuficiencia en las plantas de manufactura 

de semiconductores electrónicos”, explicó Guillermo Rosales Zárate, director 

general adjunto de la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores 

(AMDA). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Cayo-226-venta-de-autos-en-enero-Inegi20215223
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Conferencia matutina de AMLO 

 

 

 

 

 

AMLO inaugura este mes pista militar en Santa Lucía 

El próximo 10 de febrero, el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, 

inaugurará una nueva plataforma militar con seis hangares, construida dentro de la 

ampliación de lo que fue la Base Aérea Militar Santa Lucía, hoy declarada como 

Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), esto con el fin de darle celebración 

al Día de la Fuerza Aérea Mexicana. 

En una entrevista, el Mayor Ingeniero Constructor Edwin Gallegos, encargado del 

frente número 10 (Terminal de combustible) y jefe del área de recursos humanos 

del Agrupamiento de Ingenieros, señaló que esperan la llegada del Presidente para 

realizar una ceremonia e inaugurar los nuevos hangares que albergarán a los 

diferentes escuadrones así como el equipamiento militar de la Fuerza Aérea 

Mexicana (FAM). 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/sigue-la-agenda-de-amlo-este-5-de-febrero-6326529.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/AMLO-inaugura-este-mes-pista-militar-en-Santa-Lucia-20210204-0147.html
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“Se acatará fallo de la Corte; ahora viene reforma legal” 

La encargada de la política interna del país y ministra en retiro, Olga Sánchez 

Cordero, indicó que las sentencias de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 

(SCJN) se acatan y deben respetarse, como es el caso de la resolución respecto a 

la política eléctrica de la que la Corte consideró que contraviene la ley actual. 

“Esperemos a que el congreso haga su trabajo, que decida sobre la expedición de 

esta norma y de esa ley, y en su caso también respetemos las decisiones tanto del 

Congreso de la Unión como de la Suprema Corte de Justicia. Yo ahí entiendo que 

fue sobre la constitucionalidad de un acuerdo del presidente y aquí estamos 

hablando de una ley emitida por el Congreso federal”, indicó. 

 

Ancira puede acogerse a criterio de oportunidad, asegura Sánchez Cordero 

Alonso Ancira, socio y exdirector del Consejo de Administración de Altos Hornos de 

México (AHMSA), tiene la oportunidad de acogerse a un criterio de oportunidad ante 

las acusaciones que enfrenta por el caso AgroNitrogenados, explicó este viernes la 

secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero. 

"Sí, si devuelve todo lo que costó esta planta que realmente su valor fue muy 

superior a lo que los avalúos habrían establecido (...) Entonces ya con avalúos y un 

proceso legal sólido al cual sí le daría la oportunidad de acogerse al señor Ancira 

devolviendo estos recursos", dijo. 

La ministra señaló que con esto el empresario aceptaría que hubo un 

enriquecimiento ilícito. 

 

 

Mario Marín se reserva derecho a declarar 

El exgobernador de Puebla, Mario Marín Torres, quien llegó la noche del miércoles 

a Cancún, tras ser detenido en Acapulco, Guerrero, se reservó su derecho a 

declarar durante la audiencia que se celebró ayer. 

El exmandatario fue trasladado ayer por la tarde a las instalaciones del Poder 

Judicial de la Federación, custodiado por elementos de la Policía Procesal, para 

participar en la audiencia inicial frente a un juez federal, por el delito de tortura. 

 

https://www.contrareplica.mx/nota--Se-acatara-fallo-de-la-Corte-ahora-viene-reforma-legal-2021529
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/ancira-puede-acogerse-a-criterio-de-oportunidad-asegura-sanchez-cordero
https://www.excelsior.com.mx/nacional/mario-marin-se-reserva-derecho-a-declarar/1431052
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Se reparten candidaturas entre cúpulas y polémicos 

Las cúpulas del PRI y del PAN se autopalomearon para ocupar los primeros 

lugares de las listas de candidatos a diputados federales plurinominales, lo que 

prácticamente les garantiza acceso a fuero, dieta y apoyos por 148 mil 558 pesos 

mensuales. 

Ambos partidos definieron estas candidaturas la noche del 3 de febrero. 

En el PAN, los listados pluris incluyen a Héctor Larios, su secretario general; a 

Santiago Creel, presidente de la Comisión Política, y a otros integrantes de ese 

órgano (encargado de definir las candidaturas por este principio) como Cecilia 

Romero, expresidenta nacional, y Humberto Aguilar Coronado, director general de 

la Fundación Rafael Preciado. 

 

 

Cúpulas de PRI, PAN y PRD se despachan las candidaturas 

Militantes del PAN, PRI y PRD fueron sorprendidos luego de que las cúpulas 

tomaron el control en la repartición de las candidaturas a la Cámara de Diputados, 

con listas en las que personajes cercanos a los líderes están en los primeros cinco 

lugares por la vía plurinominal, que garantizan una curul en San Lázaro. 

En las listas acordadas en cada partido aparecen exgobernadores, exsecretarios de 

Estado, hijos, cónyuges, artistas y deportistas y algunos políticos que cambiaron de 

camiseta por la alianza electoral “Va por México”, entre ellos la priista Lilia Merodio, 

en el PRD; Eufrosina Cruz, allegada a Felipe Calderón, en el PRI, y Marisela 

Gastélum, del PAN, en el sol azteca. 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2021/2/5/se-reparten-candidaturas-entre-cupulas-polemicos-253584.html
https://www.razon.com.mx/mexico/cupula-pri-encabeza-lista-plurinominales-partido-san-lazaro-422108
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Joe Biden continúa deportando 

El gobierno de Joe Biden ha deportado a cientos de inmigrantes en sus primeros 

días, a pesar de su promesa de que dejaría de expulsar a la mayoría de las personas 

que están ilegalmente en EU, desde el comienzo de su mandato. 

La madrugada del miércoles, autoridades estadounidenses devolvieron 

a México a 86 personas, muchas de ellas haitianas. Un día antes, otros 54 

migrantes fueron deportados bajo la orden de emergencia del Título 42 para frenar 

la propagación del COVID-19. 

 

Joe Biden: Estados Unidos no va a 'someterse' más a Rusia 

El presidente estadounidense, Joe Biden, aseguró que la época en la que Estados 

Unidos se sometió a los actos agresivos de Rusia llegó a su fin y dijo que pidió al 

presidente ruso Vladimir Putin la liberación inmediata del líder opositor ruso Alexei 

Navalny. 

Le dejé claro al presidente (Vladimir) Putin, de una manera muy diferente a mi 

antecesor, que la época en que Estados Unidos se sometió a los actos agresivos 

de Rusia (...) se acabó 

 

 

Michael Bloomberg es nombrado enviado especial para soluciones climáticas 

El secretario general de la ONU, Antonio Guterres, volvió a nombrar el viernes al 

exalcaldede Nueva York Michael Bloomberg como su enviado especial paralas 

soluciones climáticas, en busca de "movilizar una acción másfuerte y ambiciosa" 

antes de una cumbre mundial en noviembre. 

Bloomberg fue enviado especial de la ONU para la acción climática entre marzo de 

2018 y noviembre de 2019. Dejó el cargo poco antes de anunciar su candidatura a 

la presidencia de Estados Unidos, pero abandonó la carrera en marzo de 2020. 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/mundo/2021/2/5/joe-biden-continua-deportando-253530.html
https://www.razon.com.mx/mundo/joe-biden-estados-unidos-someterse-rusia-422203
https://www.razon.com.mx/temas/joe-biden
https://www.excelsior.com.mx/global/michael-bloomberg-es-nombrado-enviado-especial-para-soluciones-climaticas/1431068
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El secreto de Buenrostro 

DAVID PÁRAMO 

No tires tu dinero 

Luego de ver los resultados definitivos de recaudación parecería que Raquel 

Buenrostro tiene un secreto para haber logrado la recaudación más elevada en una 

década, mantenerla en términos reales casi igual a pesar de una caída del PIB del 

8.5%, o lograr que cada peso utilizado en supervisión representara más de 123 en 

recaudación. 

Sin embargo, el SAT no tiene un gran secreto: Regresaron a la base: cobrar 

impuestos. 

Gran parte del éxito se concentró en cerrar procedimientos que se tenían atorados 

con grandes contribuyentes. Fiscalizar a grandes empresas que, dicen, no habían 

sido tocadas por ninguna revisión durante mucho tiempo y ponerle atención al 

cumplimiento de las obligaciones fiscales. 

Parecería que si algo puede ser calificado como un gran secreto, la realidad es que 

podría definirse como ponerle cuidado y atención a su trabajo. 

 

 
DINERO 

Recaudación histórica 

Por primera vez en mucho tiempo, la recaudación de impuestos alcanzó para cubrir 

la mitad del presupuesto federal, gracias a lo cual no ha sido necesario endeudar 

más al país. En 2020 la recaudación sumó 3 billones 339 mil millones de pesos. Los 

grandes contribuyentes aportaron 1 billón 720 mil millones. Retienen el IVA de los 

bienes y servicios gravados que venden para luego enterarlo al SAT. La jefa del 

SAT, Raquel Buenrostro, lo ha hecho sin recurrir al terrorismo fiscal. Eso sí, con 

mano firme. 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/el-secreto-de-buenrostro/130706
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/02/05/economia/dinero-ancira-y-marin-se-defienden-se-dicen-enfermos-recaudacion-fiscal-rompe-precedentes-esquema-de-corrupcion-en-el-gobierno-de-mancera/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/02/05/economia/dinero-ancira-y-marin-se-defienden-se-dicen-enfermos-recaudacion-fiscal-rompe-precedentes-esquema-de-corrupcion-en-el-gobierno-de-mancera/
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EDITORIAL 

¿Y la segunda dosis? 

La Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) ha comenzado a ejercer 

presión al gobierno federal para que dé certeza de la aplicación de la segunda dosis 

a sus trabajadores de la salud que ya fueron inmunizados con una primera. 

La preocupación de los gobernadores de tres estados (Sonora, Guerrero y Yucatán) 

responde a lo externado por sus médicos, toda vez que está por concluir el plazo 

de 21 días que se les dijo tenía que transcurrir para recibir la siguiente dosis y no 

han han sido llamados a completar la inmunización. 

Para tranquilizarlos, el subsecretario Hugo López-Gatell dijo que el tiempo entre una 

y otra aplicación puede comprender hasta el doble del lapso acordado inicialmente 

(42 días), sin que se pierda o reduzca su eficacia, aunque para México se 

recomienda no exceder de los 35 días, pero ¿y si no llegan a tiempo las vacunas, 

podrán extender más el plazo? 

 

GRAN ANGULAR 

RAÚL RODRÍGUEZ CORTÉS 

La Casa Blanca de Cancún  

En su combate a la corrupción, el gobierno de AMLO y su partido Morena deberían 

echarle un vistazo a lo que ocurre entre sus filas, donde hay casos como el que le 

contaré a continuación. 

Resulta que Mara Lezama, la presidenta municipal de Benito Juárez-Cancún, y 

aspirante a reelegirse con los colores de Morena, tiene dos denuncias por 

enriquecimiento ilícito, en las que se le acusa, entre otras cosas, de una truculenta 

operación inmobiliaria (en cierto modo parecida a la que dio lugar al escándalo de 

la casa blanca de Enrique Peña Nieto y su exesposa Angélica Rivera), mediante la 

que se hizo de una lujosa mansión en la exclusiva zona residencial de Puerto 

Cancún, ahora conocida como la Casa Blanca de Mara. 

La primera denuncia fue presentada ante la SEIDO el 24 de junio de 2020 por 

Rafael Rodríguez López, representante legal del Movimiento Nacional de Seguridad 

y Justicia (Monseju, A.C.)  

 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/editorial-el-universal/y-la-segunda-dosis
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/raul-rodriguez-cortes/raul-rodriguez-cortes
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PLATA O PLOMO 

ALEJANDRO HOPE 

Un grupo armado más 

La investigación sobre la masacre de Camargo dio un vuelco el martes pasado. En 

conferencia de prensa, el fiscal general de Tamaulipas, Irving Barrios, anunció la 

detención de 12 policías estatales por su presunta participación en el asesinato de 

19 personas, cuyos cadáveres fueron hallados calcinados hace dos semanas. 

Estos elementos pertenecían, según información que ha proporcionado la propia 

fiscalía, a un cuerpo de élite de la policía estatal, conocido como Grupo de 

Operaciones Especiales (GOPES), creado en 2020. 

Las posibles complicidades oficiales en la masacre no terminan allí. A raíz de la 

investigación, ocho funcionarios del Instituto Nacional de Migración fueron cesados, 

ya que, al parecer, habrían retenido ilegalmente la camioneta donde se encontraron 

los cadáveres un mes antes de ocurridos los hechos. Se sigue dilucidando lo que 

pasó entre ese momento y la masacre. 

 

HISTORIA DE NEGOCEOS 

MARIO MALDONADO 

Pemex: alistan relevos en dirección y sindicato 

Sumida en la peor crisis económica de la que se tiene memoria, con una deuda 

acumulada de 110 mil millones de dólares y en medio de una batalla de grupos 

políticos que aspiran a controlar la empresa, a Pemex le vienen semanas cruciales 

en las que deberá definirse a un nuevo dirigente en el sindicato petrolero y a un 

nuevo director general. 

En el sector de hidrocarburos es bien sabido que en las semanas previas al 18 de 

marzo –fecha en que se conmemora la expropiación petrolera– se toman las 

decisiones de importancia para la otrora paraestatal; sobre todo, deben definirse los 

personajes que subirán al templete para celebrar con el presidente la gran hazaña 

del general Lázaro Cárdenas. 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/alejandro-hope/plata-o-plomo
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/articulistas/mario-maldonado/mario-maldonado
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SACAPUNTAS 

Calentando motores 

Si todo marcha como hasta ahora, el presidente López Obrador retomará sus 

actividades públicas el próximo lunes, tras dar negativo a COVID-19. La evaluación 

de su equipo médico indica que ese día estaría en posibilidades de regresar a la 

mañanera. Nos comentan que el consejo es que sean más cortas, para que 

mantenga el ritmo de su recuperación.  

Propuesta, en dos tomos 

Vasta propuesta para convertir a Sonora en punta de lanza del desarrollo nacional, 

tiene el candidato de Morena a gobernador de la entidad, Alfonso Durazo. La 

plasmó en su libro Sonora 2021, Propuestas para su transformación, que en dos 

tomos recoge 32 artículos de 40 académicos, especialistas y profesionistas, para 

definir la ruta que debe tomar el estado.   

 

ALHAJERO 

MARTHA ANAYA 

Se sirvieron con la cuchara grande 

Tanto se quejaban de “los favoritos de siempre”, y a la hora de la hora, “los favoritos 

de hoy” —la cúpula que retiene actualmente el poder en el PRI— se sirvieron con 

la cuchara grande, ¡requete grande!, en las listas de candidatos a diputados 

plurinominales rumbo a las elecciones del 6 de junio. 

Sin el menor pudor, el propio presidente del Partido Revolucionario 

Institucional, Alejandro Alito Moreno; la secretaria general del mismo, Carolina 

Viggiano; su esposo, el actual diputado y ex gobernador coahuilense Rubén 

Moreira; el secretario de Organización del CEN y diputado mexiquense Ricardo 

Aguilar Castillo; Lorena Piñón, secretaria de Gestión Social, y Paloma Sánchez, 

secretaria de Comunicación del partido, aparecen entre las primerísimas posiciones 

para llegar a una curul. 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/2/5/sacapuntas-253575.html
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2021/2/5/se-sirvieron-con-la-cuchara-grande-253593.html
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FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1.  A apechugar. Las sentencias de la SCJN “se cumplen y no hay manera de no 

hacerlo” aseveró la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, al fijar su 

postura en torno a la derrota judicial que sufrió en sus partes sustantivas el acuerdo 

del gobierno federal en el que basó la política energética de esta administración. 

Consideró que lo que votaron los ministros “fue sólo un acuerdo” y por ello habrá 

que esperar a la determinación del Congreso acerca de la iniciativa preferente que 

envió el presidente Andrés Manuel López Obrador, con el propósito de fortalecer a 

la CFE frente a las empresas privadas para que el Estado mexicano tenga la rectoría 

en esa materia. ¿A quién se le factura esta derrota, hasta ahora, la más dolorosa 

para la 4T?, ¿a Rocío Nahle, la secretaria de Energía? 

 

 

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

Y ahora, se encarecen los alimentos 

A fines del verano pasado, tres poderosos tifones –Bavi, Haishen y Maysak– 

azotaron con lluvias torrenciales las provincias de Heilongjiang y Jilin, en el noreste 

de China, provocando que se perdieran diez millones de toneladas de maíz a punto 

de cosecharse. 

Paralelamente, una tormenta de viento destruyó cerca de 700 mil toneladas del 

grano en el Oeste Medio de Estados Unidos. En tanto, en Ucrania y Brasil la sequía 

hizo que se dejaran de producir alrededor de cinco millones de toneladas. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1431040
https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/y-ahora-se-encarecen-los-alimentos/1431051
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JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

Entiéndalo: la política energética es... 

Mal día escogió la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, para 

desestimar la decisión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, de la que ella 

fue ministra durante muchos años, respecto a la llamada ley Nahle, los lineamientos 

que trató de imponer la Secretaría de Energía al sector energético. 

En vísperas del aniversario de la promulgación de la Constitución, la segunda sala 

de la Corte decidió que aquel decreto violaba la Carta Magna, las leyes de 

competencia y le daba a la CFE un papel que, constitucionalmente, no tiene. Para 

la secretaria de Gobernación no es que se quiera que la CFE sea monopólica, sino 

que simplemente se quiere respetar la rectoría del Estado. Pero resulta que los 

términos en que se quiere aplicar esa rectoría no pueden estar por encima de la 

Constitución, y si alguien debería saberlo es Olga Sánchez Cordero. 

 

ALICIA SALGADO 

Transmisión y distribución: la manzana de… 

La respuesta es justo “la manzana de la discordia”. En la interesante discusión entre 

expertos de distintas disciplinas y los no tan expertos (como su servidora) en torno 

a la iniciativa preferente para reformar la Ley de la Industria Eléctrica que mandó el 

Presidente a la Cámara de Diputados el lunes, y el contenido de la resolución de la 

SCJN a la controversia constitucional que interpuso la Cofece. 

De la primera me referí hace dos días y tiene 8 puntos clave, incluyendo el 

señalamiento realizado por el CCE, de que podría ser una expropiación indirecta. 

Por cierto, la Sener reaccionó sin ser asesorada, diciendo que con la iniciativa no 

pretenden ninguna expropiación.  

 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/entiendalo-la-politica-energetica-es-inconstitucional/1431038
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/transmision-y-distribucion-la-manzana-de/130710
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EL CONTADOR 

El Contador 

1.  Donde no tienen miedo de confiar en sus clientes es en el Grupo Financiero 

Banorte, dirigido por Marcos Ramírez Miguel, pues fue el primer banco en ofrecer 

el programa de diferimiento de pagos de capital e intereses a sus clientes afectados 

por la pandemia de covid. Al cierre de 2020 registró más de 630 mil créditos bajo 

este esquema, pero actualmente, alrededor del 88% está siendo pagado de manera 

regular.  La banca, en general, apoyó a 8.6 millones de clientes con este programa. 

Estadísticas de la Asociación de Bancos de México, encabezada por Luis Niño de 

Rivera, indica que 78% de los créditos aplazados se encuentra al corriente, 15% se 

reestructuraron, 6% cayeron en mora y 1% aún están en definición. 

 

 

 

JOSÉ YUSTE 

Sheinbaum evalúa abrir plazas con cuidado; restaurantes Canirac... 

Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, evalúa abrir plazas 

comerciales, pero con cuidado. Hoy podrá darse el anuncio de apertura, pero con 

cuidado. Con el 20% de aforo de las plazas, con horarios restringidos, cuidados 

sanitarios y evitando las aglomeraciones que vimos en el anterior inicio de 

actividades de los centros comerciales. 

Sheinbaum en la Ciudad de México ha tratado de hacer las cosas diferentes en la 

pandemia, con quioscos con pruebas, usando el cubrebocas, mateniendo 

distanciamientos sociales, buscando instalar oxígenos de alto flujo en hospitales. Y 

aun así la pandemia estuvo fuera de control por las fiestas decembrinas. Por eso, 

la jefa de Gobierno estaba reticente a la apertura de plazas comerciales. 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/130705
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/sheinbaum-evalua-abrir-plazas-con-cuidado-restaurantes-canirac-con-mas-horarios/130704
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MARICARMEN CORTES 

Reforma eléctrica sí violaría tratados 

No extraña que Ignacio Mier, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, 

defienda la iniciativa de reforma eléctrica del presidente López Obrador, asegurando 

que no afectará a las inversiones, que no subirán las tarifas eléctricas, que 

beneficiará a hogares y empresas y que no es inconstitucional, a pesar de que el 

CCE y todos los organismos empresariales han alertado sobre los riesgos para la 

inversión y hasta para la calificación soberana de México, como advirtió ayer HR 

Ratings. 

Lo que sí sorprende es la defensa que tiene que hacer en las mañaneras la 

secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, porque fue ministra de la SCJN 

y sabe perfectamente que la iniciativa de López Obrador es inconstitucional y que 

el fallo de la Segunda Sala de la SCJN en favor de la controversia presentada por 

la Cofece contra la política eléctrica de la Sener sentará un precedente para los 

litigios que se presentarán cuando la reforma sea aprobada por la mayoría de 

Morena. 

 

 

JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

Del discurso violento al asesinato 

El domingo, Gerardo Fernández Noroña encabezó un mitin en Santa María 

Chahuites, Oaxaca, donde cargó contra el presidente municipal, Leobardo Ramos, 

en estos términos: 

“… Me dicen mis fuentes de información que el alcalde pedorro de aquí de 

Chahuites llegó pobre, sin una casa, y que ya tiene tres de más de un millón de 

pesos; sin un árbol de mango y ahora ya tiene hectáreas el cabrón; sin un auto, y 

luego ¡qué chingados están haciendo todas y todos ustedes! ¿Andan dormidas, 

dormidos? ¿O qué paso? Este cabrón anda robe y robe. Me dicen que es muy 

violento, que es mafioso, que es vengativo, les voy a hacer una pregunta fuertecita 

¿Cuántos huevos tiene el alcalde? Yo creo que dos ¿no? ¿O tendrá más el 

cabrón, dos, cuatro, ocho, diez…? Y ustedes compañeros, compañeras, ¿Cómo 

andan? Hay que apretarle al cabrón alcalde, aquí apretado.  

 

 

https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/reforma-electrica-si-violaria-tratados/130707
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/del-discurso-violento-al-asesinato
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TRASCENDIÓ 

Trascendió 

Que una vez que el dirigente de Morena, Mario Delgado, salió más o menos bien 

librado de la designación de los candidatos a gobernador de su partido, salvo la 

polémica viva por el caso Félix Salgado Macedonio en Guerrero, ahora tendrá que 

arrastrar el lápiz para las nominaciones de las diputaciones federales y se comenta 

en el partido que desde Palacio Nacional harán una movida que en primera instancia 

pasa por Petróleos Mexicanos y la Secretaría de Energía. Ya se verá. 

Que en teoría la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, termina hoy 

con la representación del presidente Andrés Manuel López Obrador en las 

conferencias mañaneras, actividad que alterna con sus responsabilidades de 

Bucareli y su presencia permanente en las reuniones del gabinete de seguridad, 

pero si bien el examen del mandatario ya salió negativo a covid y hasta se le vio 

caminar ayer por Palacio Nacional, los doctores recomendaron que aún no retome 

labores. Así que a esperar decisiones el fin de semana. 

 

 

CARLOS PUIG 

Por qué podremos ver el Super Bowl 

El año pasado cuando llegó la pandemia, las autoridades de la NBA decidieron que 

lo más seguro y la única manera de poder concluir la temporada era refugiarse en 

una superburbuja en Disney World, en Orlando. Ahí vivieron jugadores y el resto del 

personal de entrenadores y ayudantes; entrar al lugar requería de todas las pruebas 

y cuarentenas necesarias; la temporada se concluyó con éxito. 

Esta temporada la NBA decidió regresar a los estadios, los aviones, protocolos de 

sanidad y confiar que jugadores y staff se comportarían. No había pasado un día 

del regreso de la NBA cuando se comenzaron a suspender partidos y a multiplicar 

los contagios; las autoridades del basquetbol han anunciado nuevas medidas, 

veremos cómo les va. 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio-nacional_135
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/por-que-podremos-ver-el-super-bowl
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HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

Nuestro nuevo mundo 

The Economist ha puesto en 20 puntos los cambios cuasi civilizatorios que dejará 

en nuestro mundo la pandemia de 2020. Los resumo: 

1. El trabajo a distancia llegó para quedarse.  

2. Las oficinas cierran en un porcentaje altísimo. Los grandes corporativos serán 

recordados como los mamuts de 1980-2020 en extinción.  

 

CARLOS MARIN 

Vacunas completas 

La danza de cifras, marcas, procedencia y de laboratorios que han producido 

vacunas anticovid y que México tendrá, más el hecho de que se requiera la doble 

aplicación de algunas y una sola de otras generan incertidumbre sobre la cantidad 

de que podrá disponerse pero cuya adquisición, según ha informado el gobierno 

federal, se tiene asegurada. 

Ayer aquí publiqué mi estimación: “casi 200 millones de dosis”, suficientes “para 

inyectar a la mayoría de la población y se alcance la inmunidad colectiva (o “de 

rebaño”): más o menos 90 millones de receptores (alrededor de 70  por ciento la 

población nacional de poco más de 126 millones)”. 

 

 

CONFIDENCIAL 

Se desgrana el PES en el Palacio Legislativo 

En sólo dos días, la bancada del PES en la Cámara de Diputados perdió a tres de 

sus integrantes. Luego de que el miércoles se le fueron dos diputadas, ayer otra 

dejó la fracción y se quedó ya con sólo 21 de los 31 con los que inició la LXIV 

Legislatura. Lo notorio es que los que se fueron tuvieron el mismo destino: Morena. 

Ayer la diputada tamaulipeca Adriana Lozano Rodríguez también se incorporó a la 

bancada mayoritaria, que en esos dos días subió de 252 a 256 curules en San 

Lázaro, con otro del PAN que se sumó a los guindas. 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/nuestro-nuevo-mundo
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/vacunas-completas
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/se-desgrana-el-pes-en-el-palacio-legislativo
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ENRIQUE QUINTANA 

Pinta un mal primer trimestre 

Han transcurrido ya 36 días del 2021 y podemos empezar a dibujar cómo pinta para 

la economía el arranque de este año. 

La más reciente encuesta de expectativas que dio a conocer el Banco de México 

indicaba que durante el primer trimestre, el PIB caería a una tasa anual de 4.15 por 

ciento respecto a los primeros tres meses de 2020. Pero ello también significaría un 

crecimiento de 0.88 por ciento respecto al cuarto trimestre del año pasado. 

 

DARÍO CELIS 

Tiene FGR acuerdo reparatorio de AHMSA 

El mes pasado los vendedores y compradores de Altos Hornos de México (AHMSA) 

entregaron a la Fiscalía General de la República (FGR) el acuerdo reparatorio con 

el cual Alonso Ancira recuperaría su libertad. 

Sin embargo, Alejandro Gertz Manero y sus muchachos no solo lo dejaron en 

suspenso, sino que ignoraron la orden de un juez de amparo que determinó la 

suspensión de la orden de aprehensión. 

 

RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

El gobierno se paralizó (y III) 

La enfermedad del presidente Andrés Manuel López Obrador paralizó al gobierno. 

La imagen de que las cosas marchan con su liderazgo a distancia es mentira.  

El trabajo y las reuniones en Palacio Nacional se han reducido al máximo; las 

decisiones, prácticamente se pararon. El Presidente ha mantenido contacto con un 

reducido grupo de colaboradores, con quienes aborda temas en general y establece 

algunas directrices, y por recomendaciones médicas, ni está esforzándose mucho 

ni tampoco lo han presionado sus colaboradores para que atienda asuntos que no 

consideran de alta prioridad. Todos los días recibe oxígeno varias veces. 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/pinta-un-mal-primer-trimestre
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/tiene-fgr-acuerdo-reparatorio-de-ahmsa
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/el-gobierno-se-paralizo-y-iii
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SALVADOR CAMARENA 

Elecciones: yo soy 33… ¿y tú? 

Si hoy hubiera elecciones para diputados federales, preguntó EL FINANCIERO en 

enero a los ciudadanos, ¿por qué partido votaría usted? 38% respondió que por 

Morena, por el PAN 11%, por el PRI 10% y por el PRD sólo 3%. Y 33% confesó que 

por ninguno o que aún no sabe. Ahí se ubica su humilde servidor. ¿Y ustedes? 

A 120 días de los comicios para renovar San Lázaro, esta encuesta de Alejandro 

Moreno, publicada ayer, pinta un escenario prometedor para el gobierno federal. 

 

 

ROBERTO AGUILAR 

Momento Corporativo | Grupo Televisa: ciencia para la acción climática 

La empresa que preside Emilio Azcárraga Jean se sumó a la iniciativa Science 

Based Targets (SBTi) una iniciativa donde participa CDP, organización sin fines de 

lucro que administra un sistema para la divulgación global de herramientas que 

apoyan a los inversionistas, empresas, ciudades, estados y regiones a gestionar su 

impacto en el medio ambiente; el Pacto Mundial de las Naciones Unidas; el Instituto 

de Recursos Mundiales; y el Fondo Mundial para la Naturaleza, y donde ya 

participan más de mil empresas de todo el mundo. Lo más relevante de SBTi 

promueve entre el sector privado una acción climática que permite a las empresas 

establecer sus propios objetivos de reducción de emisiones basados en ciencia; 

además define y promueve las mejores prácticas para la reducción de emisiones en 

línea con la ciencia del clima. La adhesión forma parte del compromiso de Grupo 

Televisa de reducir sus emisiones de gases de efecto invernadero y consolidar sus 

programas de energías renovables para alcanzar la meta nacional de generación 

de energía limpia; y los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Naciones Unidas. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/elecciones-yo-soy-33-y-tu
https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/momento-corporativo-grupo-televisa-ciencia-para-la-accion-climatica-6326285.html
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Pepe Grillo 

El poder de la certidumbre 

En  una  etapa   de  emergencia  y  confusión como la  que se  vive a 

nivel  mundial  por la pandemia  del 

Coronavirus,  se  agradece  la  capacidad  de  transmitir  tranquilidad  y  certidumb

re  de la  subsecretaria  Martha  Delgado. 

Es  una  figura clave  en el  andamiaje  del  Estado  mexicano  para  acceder  a 

las  vacunas  anti Covid,  en un  mercado que  se las 

disputa  de  manera  descarnada. 

 

 

Federico Arreola 

No llegó la segunda dosis de Pfizer a Nutrición 

No fue un buen día ayer en el Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición 

Salvador Zubirán. Terminaron la jornada en la mayor frustración los y las 

especialistas que no pudieron vacunarse por segunda vez. En efecto, quienes el 14 

de enero de 2021 recibieron la primera dosis del producto biológico desarrollado 

por Pfizer-BioNTech. 

Desde el 29 de diciembre de 2020 se les había informado que se vacunarían por 

pertenecer al más que justificadamente grupo prioritario del personal que trabaja 

en hospitales covid. El doctor David Kershenobich Stalnikowitz, director de 

Nutrición, lo había asegurado en una carta y no había razón para no creerle. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.cronica.com.mx/notas-el_poder__de_la__certidumbre-1176713-2021
https://www.sdpnoticias.com/columnas/federico-arreola-no-llego-la-segunda-dosis-de-pfizer-a-nutricion.html
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Ricardo Alemán 

   ¡AMLO, gobierno de simuladores! 

¿Cómo debemos llamar a un presidente electo que promete no detener la 

construcción del Nuevo Aeropuerto de Texcoco, el NAIM, y que ya en el cargo 

destruye la mayor obra de la historia? 

¿Cómo llamarle a un presidente que promete "bajar la luna y las estrellas" y que, en 

sus primeros dos años de gestión, entrega un país en quiebra y convertido en un 

cementerio? 

 

 

Rozones 

Autoempleo en el Edomex 

Cuentan que la estrategia para reactivar la economía en el Estado de México no 

sólo está sostenida en las grandes inversiones impulsadas por Alfredo del Mazo, 

pues ese objetivo tiene un alto componente social que ayer quedó demostrado en 

el municipio de Coacalco, donde el gobernador puso en marcha el programa 

Proyectos de Fomento al Autoempleo.  

El objetivo es canalizar más de 120 millones de pesos para apoyar a familias para 

que puedan reabrir sus negocios, equiparlos o arrancar uno nuevo. Las beneficiarias 

serán más de 4,800 familias de los 125 municipios mexiquenses. Del Mazo Maza 

considera fundamental mantener activos y apoyar a los pequeños negocios, ya que 

son los que generan la mayoría de los empleos en el estado y en el país. Y ayer en 

Coacalco comenzó la tarea destinada para que se mantenga la dinámica. 

 

 

 

 

 

 

 

https://lasillarota.com/opinion/columnas/amlo-gobierno-de-simuladores/482891
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/autoempleo-edomex-422278
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Javier Solórzano 

No nos sigan confundiendo 

Quizá el vocero y el propio Presidente hayan perdido de vista el peso que tienen 

sus declaraciones. Cada vez que hablan, buena parte de la población los escucha 

y les hace caso. 

Lo que dicen llega a millones de personas que piensan que lo dicho por ellos es una 

verdad incuestionable. Cuando plantean que estamos pasando lo peor no hay 

razones para que mucha gente lo dude, son personajes, nuestros representantes, 

en la vida del país y en la estrategia contra la pandemia. 

 

Bibiana Belsasso 

“Alas rotas es un llamado a acabar con el silencio” 

Josefina Vázquez Mota (JVM) presenta su nuevo libro Alas rotas. Cómo prevenir la 

violencia sexual infantil y ayudar a las víctimas, una compilación en donde expertos 

explican desde cómo prevenir, cómo ayudar a las víctimas, hasta cómo desmantelar 

los millonarios negocios del crimen organizado que prostituye personas. 

JVM: Alas rotas tiene testimonios desgarradores que nos demuestran que éste es 

un crimen que sucede en cualquier familia, que ninguna está al margen de este 

riesgo y este dolor tan terrible. Expone un capítulo de lo que vivimos y que 

seguramente va a crecer, que son los ciberdelitos, más del 90% de los crímenes 

contra niñas y niños se cometen a través de las redes sociales y muchas y muchos 

de nosotros conocemos muy poco sobre este mundo. También nos presenta la 

experiencia que nos comparte una doctora de Argentina que logró que dibujos de 

niñas y niños muy pequeños se acepten como evidencia suficiente para tener 

acceso a la justicia y no estar del lado de la impunidad, como desafortunadamente 

sucede aquí. Alas rotas presenta muchas alternativas para quienes 

desafortunadamente son víctimas de este crimen, que les acompaña el resto de su 

vida, que las y los destrozan, muchas veces para siempre, y también presenta una 

serie de cambios legislativos, judiciales que tenemos que hacer, y también en 

nuestro metro cuadrado, porque, como bien dice Moisés Laniado, que expone el 

programa de prevención: “necesitas toda una comunidad para que este crimen 

suceda y necesitas toda una comunidad para que deje de suceder”. 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/sigan-confundiendo-422279
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/alas-rotas-llamado-acabar-silencio-422246
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Ángeles Aguilar 

Sombrío gasto en salud y 46 mil 200 mdp en opacidad 

Monedita de oro… Durante el 2020, la hecatombe económica derivada de la 

pandemia puso en evidencia la fragilidad de las finanzas públicas en ámbitos 

nodales, como salud, seguridad y educación. 

En el año, a la sensible muerte de más de 161 mil 300 personas, se sumó la pérdida 

de cerca de un millón de negocios de todos tamaños que abonaron a la fragilidad 

estatal. 

 

Arturo Damm 

Las condiciones del progreso 

Para minimizar la escasez se necesita que se produzca más; que lo producido se 

ofrezca al menor precio; que las remuneraciones de los trabajadores aumenten; que 

el poder adquisitivo del dinero se incremente. 

Para que se produzca lo más posible se necesita que directamente se invierta lo 

más posible. Las inversiones directas producen bienes y servicios, crean empleos 

y generan ingresos. Para que directamente se invierta lo más posible la confianza 

de los empresarios debe ser la mayor posible, y para que lo sea la competitividad 

del país, su capacidad para atraer, retener y multiplicar inversiones directas, debe 

ser la mayor posible. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/angeles-aguilar/sombrio-gasto-salud-46-mil-200-mdp-opacidad-422252
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/condiciones-progreso-422244
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¿Será? 

¿El primer paso? 

Luego que se confirmó la candidatura de Margarita Zavala como diputada por el 

Distrito 10 federal y por la vía plurinominal, así como la de Gabriel Quadri, por el 

Distrito 24 en la CDMX, nos comentan que se observa una especie de 

prelanzamiento hacia la búsqueda del Gobierno de la capital del país. Y es que dos 

ex candidatos presidenciales en la búsqueda de una curul… se presta a otros 

análisis que van más allá de la elección de junio. ¿Será? 

 

 

 

Astillero 

En un país donde de manera masiva y apabullante los acusados de cualquier delito 

son víctimas de una maquinaria de abuso sistemático si no cuentan con dinero o 

influencias políticas o sociales, se ha vuelto un espectáculo de morbo pedagógico 

inverso al interés de la sociedad y el Estado el presenciar mediáticamente las 

batallas que unos cuantos poderosos caídos en desgracia libran para no pisar la 

cárcel y eludir flagrantemente los mecanismos de control que son impuestos a las 

mayorías sujetas a esos procesos. 

Ejemplos recientes, aunque sus expedientes sean distintos en cuanto a 

procesamiento, se han vivido con el general Salvador Cienfuegos, ex secretario 

peñista de la Defensa Nacional que estuvo preso de mañana en Estados Unidos y 

al iniciar la noche del mismo día ya estaba libre en México, listo para ir a dormir a 

casa, ostentosamente intocable como sigue. 

 

 

 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2021/02/05/el-primer-paso/
https://www.jornada.com.mx/2021/02/05/opinion/008o1pol
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Rayuela 

 

 

Editorial 

Vacunas: rebatiña y privatización 

El director regional de la Organización Mundial de la Salud (OMS) para Europa, 

Hans Kluge, pidió paciencia y comprensión a las naciones de ese continente, varias 

de las cuales hacen frente a un descontrolado rebrote de la pandemia y a elevadas 

cifras diarias de fallecimientos por el nuevo coronavirus. Asimismo, el funcionario 

internacional apeló a la solidaridad de los europeos para que entiendan la necesidad 

de que las dosis sean repartidas también entre países pobres. 

La declaración es ilustrativa de la exasperación, las inconformidades y las críticas 

que surgen en prácticamente todo el mundo ante la lentitud con que las vacunas de 

diferentes denominaciones son producidas y empiezan a ser accesibles, así como 

de la frustración masiva por la imposibilidad de gestionar campañas de inoculación 

en la magnitud que la circunstancia exigiría. 

https://www.jornada.com.mx/2021/02/05/edito

